
令和 6 年度 あずまの森こども園評価アンケート結果 
 
家庭数：136 
回答数：78 
 
質問内容 
1-1 年齢や発達に合わせた教育・保育がされていると思いますか 
1-2 上記の回答理由(任意記述) 
2-1 給食やおやつ、食育は充実していると思いますか 
2-2 上記の回答理由(任意記述) 
3-1 職員間の情報共有がされていると思いますか 
3-2 上記の回答理由(任意記述) 
4-1  安全や感染症について配慮がされていると思いますか 
4-2 上記の回答理由(任意記述) 
5 今年度の行事や保育参観でのお子さんの姿や、ご家庭での会話、クラスだよりなどから、お子
さんのこども園についての思い出のエピソードがございましたらお書きください(任意記述) 
6 その他、ご自由にお書きください(任意記述) 
 
結果 
 
1-1 年齢や発達に合わせた教育・保育がされていると思いますか 
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2-1 給食やおやつ、食育は充実していると思いますか 

 
 
3-1 職員間の情報共有がされていると思いますか 

 
 
4-1  安全や感染症について配慮がされていると思いますか 
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以下、自由記述回答と園のコメントあり 
 
1-1 年齢や発達に合わせた教育・保育がされていると思いますか 

 
 
「思う」「やや思う」と回答いただいた方のご意見  
発達に合わせてお箸やトイトレ等サポートいただいた。 
食事やトイレトレーニングが進んでいるため 
ハサミの練習など、年齢に応じた新しい取り組みをしていただいていると思います。 
ハサミを使った創作活動、鉄棒や壁上りなど体操があるから。 
オムツからパンツへのタイミングなど、一人ひとりの発達や本人の気持ちに合わせて声掛けして
くださったので、スムーズにパンツに変えられました。 
"年子でお世話になっております。子供達の会話の中で、年齢によって教育内容が違うことが伝わ
ります。 
先生方の接し方や話し方、説明の仕方、注意の仕方等々、子供達を通して教えて頂くことも多々
ありました。 
こども園での話し方等を参考に子供達と話をしたり、注意したりさせて頂いております。 
  
「あまり思わない」「わからない」と回答いただいた方のご意見  
発達に対しては個性も入ってくるので、そこの柔軟性が課題かと思います 
もしやっているのでしたら、申し訳ないのですが。年長には、一年生を想定したひらがなや数字、
ピアニカなどもやってほしいです。小 1ギャップも聞きますので、少しずつでも遊びだけでなく、
学習環境にも慣れさせたいです。 
こども園からのコメント 
あずまの森こども園では毎日の「生活」や「遊び」の中での「体験」を大切にして「学ぶ力」
を育ててあげたいと考えています。幼児期の子どもたちは生活や遊びを通して学ぶことが大切
です。どうしたら砂山を高くできるか？氷を手に載せると溶けたのは、氷は水でできてるんだ!?
アリは地面の中で何をしてるの？など、子ども達が興味をもったことを子ども同士が体験活動
を通して考え、また周囲の大人たちがその様子や考えを認めてあげることで、学ぶ力が育って
いくと考えています。 
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ひらがなについては小学校と連携をとるなかで、自分の名前など文字は読めた方がいいが、書 
くことは就学後にした方が良い、とお話をいただいています。子どもが文字に興味を持った時
には、個別に教えるなど援助しています。 
クラス全体でピアニカの練習をすることはありませんが、その他の楽器も含め、音楽や楽器に
親しむ活動を引き続き取り入れていきます。 

 
2-1 給食やおやつ、食育は充実していると思いますか 

 
 
「思う」「やや思う」と回答いただいた方のご意見  
ひまわり組さんの取り組みがいつも良いなと思っています。 
様々な食材を使用しているから。 
姉の時にお味噌作りを行って、発酵食品や伝統的な料理に興味、関心がでた。よく食べるように
なりました。 
いつもおいしい給食やおやつを作っていただきありがとうございます。今日は全部食べたとか、
おかわりしたとか、にこにこ話してくれます。 
いつもバランスよく親の自分も美味しそうだなーと楽しみにしてしまいます(^^) 
今日食べた物を振り返り、これが美味しかったと教えてくれる 
子どもが、園だと苦手な食べ物も食べるため。美味しいと言っているため。 
家では嫌いな食べ物が、給食に出て、食べたら美味しかったと言っていました。みんなで食べる
から美味しいとも。また、普段家で作らないようなものも出してくださるので、今度これ作って
などと会話になりました。 
子供自身が毎晩「明日の給食教えて」と聞くくらい給食大好きです。家で食べた事無いものもた
くさん出るので、給食で新たな好物を見つけられています。また食べ物の大きさ等「園ではこの
くらいの大きさで出でるから食べやすいよ」と子供を通じて学ばせて頂いています。 
子供達は給食やおやつをいつも美味しかったよと話しています。「～が出て美味しかったよ。」と
か「～が可愛かったよ。飾り付けが可愛かったよ。」とか色々と教えてくれます。給食やおやつに
出たものを参考に家でも作らせてもらっています。「料理になる前はこういうのなんだよ。」等々
家に帰って来てからも話をして教えてくれます。食育で学んでいるのかなって思いながら、子供
達の話に耳を傾けています。子供達には、給食やおやつを作ってくれる人達に感謝の気持ち「あ
りがとう」を持って、残さず食べて来てねと話をしています。苦手な物もあり、食べるペースは
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ゆっくりになってしまうそうですが、残さず食べていますよと先生からお話を聞いて「ホッと」
しています。家では苦手な物は自分で避けています。いつも美味しい給食やおやつを作って下さ
り、ありがとうございます。 
子供がいつもお給食美味しかった！と喜んでいるから。 
毎日完食できているようで、家庭では作れないメニューも沢山食べさせて頂き感謝してます。 
給食メニューが充実していて、美味しそうです。また、食育のクッキングも楽しそうなものばか
りで、片栗粉作りなどこどもの興味をひく工夫がされていて、面白いです 
いつも美味しそうな給食やおやつだと思います 
美味しく栄養たっぷりの給食ありがとうございます。いつも帰りに展示の給食をみてこれ美味し
かった！おかわりしたよーなど話しをしながら帰るのが日課になっています。 
 
量が少ないときいてます 
3 時のおやつのお菓子が気になります 
お煎餅だけの時は少し物足りなさそうです 
毎日美味しそうな給食とおやつをありがとうございます。以前に比べると、品数が減ったような
気がします。間違えだったらすいません。すこし気になったので、書かせていただきました。 
こども園からのコメント 
献立は栄養や味のバランスを考えながら栄養士が作成しています。また人員配置や園のスケジ 
ュールを考慮して手作りや市販のおやつを提供しています。 
給食にはオレンジやバナナなどのデザートのある日とない日があります。保護者の方の給食費
の負担を考慮しながら、栄養、味のバランスに加え、見た目や満足感、完食したときの達成感
が得られるような献立と、給食時の雰囲気作りをしていきたいと思います。 

 
未満児クラスの給食も、献立に載ってないので、見本があると家庭で参考に出来るから良いと思
いました。 
こども園からのコメント 
月 1 回離乳食の展示を始めました。対象月齢児が在園している場合のみになりますが、こども
園でどのような離乳食が提供されているか、実物をご覧になっていただきたいと思います。 

 
  



 
3-1 職員間の情報共有がされていると思いますか 

 
 
「思う」「やや思う」と回答いただいた方のご意見  
行きに担任の先生じゃない先生にお伝えしたことが担任の先生にきちんと伝わっている。 
お迎え時が、子どものクラスの担任でなくても何があったかを教えていただけるので、ありがた
いです。また、他のクラスの先生も子どもの名前を全て把握されてるので、素晴らしいと思いま
す。うちの子が、大変で目立つせいかもしれませんが。 
朝受け入れてくださった先生に伝えてた連絡事項を、帰りの別の先生が報告してくださるので安
心しています。 
担任の先生方は勿論ですが、担任以外の先生方も情報共有が出来ていると思います。送迎時に担
任以外の先生からその日の出来事や会話の内容を教えて頂けることです。担任の先生から伝えて
頂けているんだなと嬉しく思います。担任の先生から担任以外の先生に伝えるのは、先生方手間
がかかることなので、親としてはありがたいです。 
 
「やや思う」「あまり思わない」と回答いただいた方のご意見  
理解力がおのおので違うので伝え方によって全然解釈が違う事が多々ありました 
職員によって違う答えが返ってくることがある 
伝わってないなって思う時が何度かあった。 
ケガの件で情報共有出来ていなかったが、それ以降は共有されるようになった。 
こども園からのコメント 
引き続き必要なことは職員間で共有できるように取り組んでいます。不都合がございましたら 
都度ご指摘いただければと思います。 
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4-1  安全や感染症について配慮がされていると思いますか 

 
 
「思う」「やや思う」と回答いただいた方のご意見  
メールで、連絡ありがたいです。注意出来るので。 
４年通いましたがコロナ禍以降から徐々に良くなっていったイメージです。 
小さい子供たち 30 人が一緒になって生活してるので、安全や感染症など防ぐのは大変だと思いま
すが、いつも対策していただきありがとうございます。 
手洗い、うがい、ハンカチが、お休みの日も継続しているので、日々の賜物だと思います。 
集団生活の中、怪我も感染症の流行も最低限に抑えられていると思います。 
安全に関しては、先生方の配慮に感謝しています。先日、こども園の近くを通った時に、先生方
が子供達を守るような状態で散歩をされていました。一人のお子さんが転んでしまったようで、
その時の先生の素早い動きにビックリしました。自分の子供達も先生方に守られながら、散歩を
楽しんだりしたのかなと思い、目頭が熱くなりました。ほんの数秒間の出来事でしたが、嬉しく
なり感謝の気持ちでいっぱいになりました。感染症については、オクレンジャーをいつも参考に
させて頂いています。病院の通院時に役立たせて頂いています。 
 
「あまり思わない」「思わない」と回答いただいた方のご意見  
感染症への取り組みは難しいと思う 
インフルなどの感染症が流行った時にマスクをさせて通園させたが外して帰ってきた。またクラ
スの大半がマスクをしていなかった。 
こども園からのコメント 
こども園内での感染症対策は、換気や手洗いなどの基本的な感染対策に重点を置いています。
子どもたちが遊ぶ時にはマスクが邪魔になりますので、登園時にマスクをしてきた子には、様
子を見ながら着用を促してきました。 
マスクを着用する・しないはご家庭の判断にお任せしています。 

 
オクレンジャーで感染症の通知はあるが、通知がない時もあり、現状がわからない。また、クラ
スで感染症について流行っていることは伝えていただけるとありがたいと思う。安全面に対して
は本人からケガについて聞く事もあった。 
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こども園からのコメント 
感染症についてのお知らせは、感染症の人数に変更があったときに通知があります。オクレン
ジャーの掲示板には感染症名、クラス、人数を常時掲載していますのでご覧ください。 
ケガにつきましては都度お伝えさせていただきます。ご心配なことがございましたらお声がけ 
ください。 
骨折や障害が残るような大きなけがはあってはなりませんので、安全には十分に配慮して参り
ます。しかし、「小さな危険」はあった方が良いと考えています。成長する過程においては転ん
だり、ぶつけたりすることは必ずあり、この経験から危険を予知できるようになり、大人にな
ったときに、大きなケガを防ぐことができると思います。ご心配をお掛けして申し訳ございま
せんが、温かい目で見守っていただければと思います。 

 
5 今年度の行事や保育参観でのお子さんの姿や、ご家庭での会話、クラスだよりなどから、お子
さんのこども園についての思い出のエピソードがございましたらお書きください(任意記述) 
子どもたちが先生のことを大好きと言ったり、先生に飛び込んで行っている姿をみて、子どもた
ちにとても愛情もって接してくださっていると感じています。本当に頭が上がりません。いつも
ありがとうございます。 
生活発表会やお店屋さんごっこ等行事全てに、先生たちの子供達を楽しませたい！という想いを
感じます。自宅では見られない子供の可愛い姿を見させて頂き、いつも感謝しています。 
保育参観では、子供の楽しそうな姿を見れてとても嬉しかったです。日頃から、先生方の丁寧な
指導があるからだと思います。遠足でも、餌やり出来て楽しかった！とかみんなと一緒にお弁当
食べられて嬉しかった！など、いろいろな話が聞けました。 
行事や保育参観に参加した際、子どもがお友達の名前をたくさん呼んでいて、普段から関わりを
持って過ごしているんだなと実感しました。 
お店屋さんごっこでは、園での様子が見られて、一緒に行事にも参加することができたので、子
どもも親も楽しめました。 
運動会はあいにくの天気で、雨天のためか子供もご機嫌斜めになってしまって少し残念でした。
生活発表会は他の子供達の様子も見られて微笑ましく、うちの子も楽しそうに踊っていたのがと
ても嬉しく、同時に成長を感じました。お弁当の日も、とても楽しかったようで残さず食べてく
れて嬉しかったです。 
ハサミや工作が上手になっていた。家でもお友達と交流した話等会話が増えた。 
先生の名前やお友達の名前も出てくるようになり成長を感じる瞬間がありました。保育参観では
いつもと違う雰囲気に緊張している様子もみられましたが普段の過ごし方も少し見ることができ
よかったです。 
クラスだよりは毎回写真があり楽しみにしています。 
発表会は去年、今年の衣装が可愛くて子どもも喜んで楽しく参加できました。 
行事のたびに楽しかったと話してくれるので、よい思い出になっていると思いました。 
テレビを見ていたら、この歌は運動会の時に踊った歌だよね？と踊り出したり、図書館にいった
ときに、この本は担任の先生に読んでもらった本だから借りていきたい！など、保育園での生活
が本当に充実しているんだなと嬉しく思います。 
学年も上がり、生活発表会や運動会を本人も楽しみにしている様子があり、〇〇役をやるんだ～
みんなみにくる？など毎日、行事に関する話を家でもしていました 
運動会や生活発表会などは凄く楽しかったです。お友達との会話を教えてくれたり先生に怒られ



た事を帰って一緒に反省会したりとても楽しく過ごせました。 
参観日ではお友達との関わり方など、普段家では見られない姿を見ることができてよかったです。 
インスタを拝見させて頂いています。子どもが先生の顔が写っていないエプロンだけでも、〇〇
先生いたーと、すぐに気づきます。また、先生たちの楽しそうな様子がとても伝わってきます。
毎月の誕生日会も子どもたちは、楽しみにしていて、マジックショー？をされた時の、アンドラ
インドラ、、、の掛け声は今でも使っています。保育園での毎日が、そのまま家でも浸透していて、
絵本の前には絵本の歌を楽しく歌って、上の子が下の子にクイズを出したり、ヒントだよと、絵
本の読み聞かせをしているのを見て、先生たちの指導の様子がよくわかり、家での参考にしてい
ます。 
こども園での行事に参加して子どもの普段家にいる時とはまた違った表情や様子を見ることがで
きてよかった。 
先生方に憧れや信頼感があり大好きなのが毎日の会話で伝わってきます。初恋は園長先生でした。
また運動会や生活発表会では、先生方の指導のおかげで自信満々楽しそうに踊っている姿を見せ
ていただきました。 
いつも行事や保育参観を楽しみにしております。家とは違った子供達の様子が見れるので嬉しく
思います。家では甘えん坊でもこども園ではしっかりとした姿を見ると成長しているんだなと実
感しております。我が家の子供達は、先生方が大好きです。「○○先生は可愛いんだよ。笑った顔
が可愛い。大好きなんだよ。ママも今度○○先生の笑った顔を見せてもらってね。」と嬉しそうに
話す子供を見ていると親の方まで嬉しくなります。保育参観では大好きな○○先生と一緒に写真
を撮って頂き記念に残る 1 枚になりました。担任の先生方を毎日のように一人ずつ名前を出して、
先生大好きなんだよ。可愛いんだよ。～したよ。と嬉しそうに話をしてくれます。クラスだより
を毎月楽しみに待っています。子供達の成長を見ることが出来て、内容も毎回異なるので楽しん
でおります。運動会では、子供達の頑張っている姿や真剣な表情に感動しました。そして、成長
を感じております。発表会での子供達の姿に成長を感じ感動させて頂きました。 
年中になり、運動会やお店屋さんの練習や準備について細かい事まで話すことが多くありました。
運動会では、一緒に曲を聴きながら練習することができて成長を感じました。また、運動会の選
曲が昔自分たちが LIVE で聴いた曲でもあった為、娘と曲や YouTube を見ながら盛り上がる事が
できました。 
運動会や発表会では、子どもの成長を感じることが出来たと同時に、先生方のおかげで子どもた
ちも素直に堂々と披露することが出来ているのだろうなと感謝の気持ちでいっぱいになりました。
日頃からの積み重ねの結果なのだととても感動しました。 
お店屋さんごっこや運動会など工夫がされていて、親も楽しみながら参加させていただいてます。
クラスだよりも写真付きで毎月楽しみです。普段の日も「先生から教えてもらった」と嬉しそう
に家でも折り紙などを楽しんでいます。 
お店屋さんごっこなど保育参観での成長を感じられました。本人も凄く楽しそうで日頃の保育が
充実してるんだなと思いました。 
どの行事も楽しく思い出に残っています。特に夏祭り、お店さんは準備なども楽しいのか随分前
からわくわくしている姿が見られました。当日も楽しめた姿が見られ良かったです。 
子どもの目線で穏やかに話しかけてくれる先生がいて、子どもにとって心地よい声の大きさや話
しかけ方が上手な先生なんだなと感じ、親としては安心できました。 
  



 
6 その他、ご自由にお書きください(任意記述)  
こども園からのコメント 
たくさんのご意見をいただきありがとうございます。温かいお言葉を頂戴し励みになりました。
また不快な思いをさせてしまった方々には申し訳ございません。 
いただいた全てのご意見ご要望にはお応えできかねますが、課題改善に努めてまいりたいと思
います。 

 
家庭での環境の変化が影響して、息子が登園渋りをした時にも粘り強く対応していただき感謝し
ています。また、担任の先生だけでなくいろいろな先生が名前を呼びながら、気にかけてくれた
ので、子供たちのことを園全体で見てくれていると思いました。 
卒園式の日は土曜保育がないことの通知をもっと早くにしてもらわないと勤務調整ができない(2
月上旬までには教えてほしかった)延長保育を園児や保護者の前で「居残り」と呼ばないでほしい。
保育参観は持参のスリッパをどこで使うかわからなかった。保育参観のみの登園でも普段の準備
をしてくるべきなのもお知らせしてほしい(保育園に少し寄る程度の認識でおり、保育士さんから
の注意に気分を害した)延長保育申請時の「勤務証明をもらって」が別途勤務証明書をもらわなけ
ればならないように思えてしまうため書き方を変えてほしい(必ず勤務先で記載をしてもらう、等) 
いつもありがとうございます。楽しかったことや、嬉しかったこと、悲しかったこと、一日の出
来事をよく話してくれます。また、家では普段見られない顔が見られるので、保育行事を始め参
観はもちろん、お迎えにいったときのおともだちと遊んでいる様子などを見るのをとても楽しみ
にしています。先生方には大変お世話になっております。今後ともよろしくお願いします。 
なかなか今年は通いたくても通えない問題があり、最後の保育園の年だったので残念でした。私
自身も起業してバタバタな中、なかなか自宅で仕事してるなら自分で見られると言うイメージし
かもたれないし、実際楽みたいな、家事しながらできますね、子どもみながらできますね、良か
ったと言われていたので精神的にもやや追い詰められていたかたちにはなりました。あらたに資
格取得後、個人経営は、経理から集客、スケジュール管理まで 1 人です。集客に関してもお客様
が定着するまで大変。看護師として相談したくてご来店されてるかた(不妊)の方もいますので子
がいるとキツい声もあり、大変でした。離客にもつながってしまったのも事実です。しったこっ
ちゃない内容かもしれませんが、中には確かに起業を嘘ついて時間いっぱい預けたい方もいるか
もしれませんが、真剣に生活と仕事のバランスをつけつつ子どもとの時間を過ごしたいママもい
ます。楽なイメージを少しでもなくなって理解されたらいいなと思います。4 年間お世話になり
ました。 
1 クラスで結構な人数がいるのにしっかり一人一人を見てくれてるのが感じれる。知り合いに保
育園で悩んでる人がいたらオススメしたい園です。 
お忙しい中、子供達とたくさん向き合って下さりありがとうございます。 
先生達のハッキリ仰って頂く所には感謝しています。いい所も悪い所も包み隠さず伝えてくれる
ので保育園での出来事が把握しやすいです。行事事がもっとあるといいなと思いました。一緒に
給食食べたり、園庭で保護者と子供達で遊んだり、お昼寝体験だったり。園での子供が何をして
るのか気になるのでいっぱい色んな子供の顔が見たいです。 
どんなに小さな怪我でも怪我をした際はきちんと伝えてほしい 
いつも子どもを温かく、毎日が楽しくなるよう活動を考えていただき、ありがとうございます。
園庭もとても楽しみにしています。本当は、家庭で行わなくてはならないことも多々あるかと思



います。私自身も時間を言い訳にして出来ていないこともあり、申し訳ありません。それらを保
育園でやってくださり、いつの間にか子どもが出来るようになっていて、いつも驚かされます。
今後ともよろしくお願いいたします。 
個人的には過去にあった親子遠足が復活するといいなと思います。（様々な感染症が増えているの
で難しいとは思いますが。） 
いつもお忙しい中、笑顔で「おはよう」「さようなら」を子どもに言ってくださり、ありがとうご
ざいます。先生方の笑顔で子どもは安心して一日を過ごせています。また、子どもの気持ちに寄
り添って接してくださりありがとうございます。給食の先生、いつも美味しい給食を作って頂き
ありがとうございます。 
いつも大変お世話になっております。子供達はこども園と先生方が大好きです。毎日、笑顔で～
先生いるかな？と嬉しそうに話をしながら、登園しています。昨日は～先生お休みだったんだよ。
今日いるかな？と心配しながらも楽しみにしているようです。年子でお世話になっているのです
が、いつもどちらが先に教室に行くのかを揉めています。どちらでも変わらないとは思うのです
が、早く教室に行きたいようです。子供達が笑顔で楽しく登園してくれることは親としてありが
たいことです。ただ、こども園と先生方が大好き過ぎて、体調を崩したりして様子を見たい時等、
お休みをさせたい時にはもう大変です。親が何度話をしても大丈夫だからこども園に行くと言っ
て大騒ぎです。恥ずかしながら、担任の先生に状況を説明して子供に話をしてもらっています。
親が何度話をしても聞いてくれなかった子供が、担任の先生に話をしてもらうと納得して家に帰
ります。子供と先生方との信頼関係に凄さを感じております。お友達と遊んだりケンカしたり、
色々なことがあると思うのですが、先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。子供達の成長を一
緒に見て頂き、教育や保育をして頂いてありがとうございます。行事等や保育参観等での先生方
の準備等々いつもありがとうございます。今後も宜しくお願い致します。 
上の子も含め長い間お世話になり、先生方には本当に色々ご迷惑をお掛けしました。子供達が楽
しく園での生活が出来たのも先生方のおかげだと思います。本当にありがとうございました。 
送迎で子供達を見ているだけでも、一人一人を保育するのはとても大変な仕事とつくづく感じて
おります。先生方には感謝しかありません。本当にありがとうございます。あっという間に、来
年度からは年長となりますが、あと 1 年よろしくお願いいたします。 
普段の保育園の様子を隠れて覗いてみてみたいです 
こどもの安全に配慮していただいているからだと思うのですが、早朝時間で各学年に別れる前の
保育を、テレビを見せる以外の方法で保育していただけたらと思います 
新しい園庭とてもステキに出来上がりこどもも大喜びでした！どの企業も人手不足が深刻になり
つつ今保育園も例外ではないと思います。行事ごとの先生方の制作物にはいつも驚かされ感動し
ますが同時に先生方の負担になっているのではないか心配になってしまいます。どんどん行事、
作製物の見直しをして先生たちの負担を減らしていってもいいと思います。 
・子どもたちの思いや考えを取り入れた活動や遊びが選択できる環境があると良いと感じます。・
写真販売ですが、集合写真や目線が合っている写真もありがたいのですが、子どもが普段どんな
事をして遊んでいるのか、お友だちとどのように関わって遊んでいるのかなどが分かる自然体な
写真もあるとありがたいです。 
・出欠連絡や連絡帳の内容がデジタル化されるとありがたいと思いました。・毎年、水筒は斜めが
けにできるようにと指定がありますが、水筒を斜めがけにしたまま転倒して内臓破裂したという
ニュースを見て以来、どうしても斜めがけにして登園させるのが怖いです。斜めがけの時間をゼ
ロにすることは難しいとは思いますが、なるべくリュックに入れることを前提としていただけた



ら、少しは安心できるなと思いました。・お迎えの時、他の保護者から入口をあけてもらえません
か？と言われることや、カードを持ってる人がくるのを待ち伏せされていることがあります。お
友達の保護者でない限り、本当にその人が園児の保護者なのかわからないので、正直怖いです。
いま私が開けたら不審者を中に入れる事になってしまうんじゃないだろうか、ということが毎回
頭を過ぎります。・運動会や発表会で演技中の園児の保護者しか入れない優先席の決まりを守らな
い人が多いです。父母はパンフレットをしっかり読んでいるとは思いますが、祖父母までルール
が浸透してない気がします。来る人みんな読んでから来て、という一言を添えていただいたり、
園児中の保護者のみとわかるような掲示をしていただけるとありがたいなと思いました。・締切を
過ぎてからの提出、申し訳ありませんでした。昨年度もありがとうございました。 
 
 
来年度よりプールなし、鼓笛なし、運動会も親と子が、、、など突然の方針転換で保護者からの同
意も得ず、事後報告に残念に思います。上の子たちも鼓笛をしたので、あの服を着て楽器を演奏
してくれることを当たり前に子ども達に体験させてあげてられるものだと思っていました。プー
ルもです。子ども達に、家庭ではできない同年代の子と一緒に色々な体験をさせてあげたい。こ
の方針を決めた先生方もし、自分の子が通っている保育園や小学校が急な方針転換で例年受けら
れた教育や体験やプールの時間が急になくなったらどう思いますか？来年度も継続を希望します。 
こども園からのコメント 
説明不足により不快な思いをさせてしまい申し訳ございません。私たちも“家庭ではできない同
年代の子と一緒に色々な体験をさせてあげたい”と考えております。鼓笛は行いませんが楽器に
親しむ活動は引き続き行います。園庭にて水遊びを行い、存分に水に親しんで欲しいと思いま
す。また、お子さんの姿はできるだけ保護者の皆様と共有したいと考えております。行事の形
は変わりますが子どもたちの実体験や遊びを通した学びが深まるように取り組んで参ります。 

 
 
退園する先生が多く感じます。0歳児クラスも、担任の先生が 4 人と配置基準を満たしておらず、
スポット的にフリーの先生が入るのかもしれませんが、預けている側としては何かあってからで
は遅いので不安になります。職場環境を整えて子ども達を安心して預けられるようにしていただ
きたいと思います。 
お世話になります。親側から見て、良い先生だと思う先生方が辞めてしまっているように思いま
す。保育園側でも色々あるのかと思いますが、先生方の職場環境はどうなのかなと思います。良
い保育をするためには、まず先生方の職場環境もちゃんと整備していってもらいたいです。 
こども園からのコメント 
ご指摘の通り退職者が多く、ご心配をおかけして申し訳ございませんでした。子育て・介護な
どのライフステージによる働き方や、風通しの良さなど、職場環境の改善には引き続き取り組
んでい行きたいと思います。 
R7 年 3 月時点の配置人数については次のようになっています。 
児童福祉法の配置基準：19.2 人 
当園の保育教諭人数：24.7 人 
上記の通り配置基準を上回る保育教諭を配置しております。登園人数や職員の出勤状況により
配置状況を柔軟に変えて対応しております。 
退職者が多く、職員が不足しているように感じた方もいらっしゃるかもしれません。安心して



お子さんをお預けいただけるように取り組んで参りたいと思います。 
 
 


